որը բանարագրանությանը արդարարի ա No.195 2020.12 សារៈ នៅស្រាស់ ប្រទេស នៅស្រាស់ ស្រាស់ ស្

発行所 日本キリスト教団 なか伝道所 〒 231-0026 横浜市中区寿町 3-10-13 金岡ビル 203

Tel. (045) 671-1109

振替 00200 - 1 - 47369

E-Mail: naka-ch@hb.tp1.jp HP: http//church.jp/naka/ なか伝道所/編集委員会 (題字

宣教方針

設立当初からのメンバーの セージへの応答を、伝道所 拝担当者から語られたメッ

- ① 貧しい人々への福音に共にあずかる。
- ② 地域の問題に関わる。
- ③ 諸教会に呼びかけてゆく。

考えているからです。 り方を模索していきたいと で、これからのなか伝のあ で礼拝を共有していく中 ていただきながら、みんな 代務者やゲストにも協力し

問

0)

道

今回は、

七月一九日の礼

主日礼拝 日曜日 午前10時30分より 集会

なか伝道所の現状につ





なか伝道所の二冊の記録集

共同体を漠然とイメージし、 やがてなか伝道所を訪れる人が増え、 いました。

と語る牧師に納得しない者もいる一方、 答も好評でした。 方も増えました。使信後の自由な質疑応 区に住む方や地区の課題に関心のある 牧師の著書や説教、 「権威は権力とは違う」 講演を契機に訪 牧 寿

とりとして、

自分自身の認識と関わりを振

私は今やっと、

批 判 的 Š ŋ から「今後」 か え 笠原公子 ŋ

四月から無牧になったな

礼拝を守っています。 の有志が使信を担当 基本的にはメン

主義的な関係があるときに、信徒には依頼 詳細な記録が強調される一方、信徒の社会 委員会)を読み、 これからを考える」という礼拝メッセージ 心が生まれる」と考えたのです。 感でした。そして「信徒と牧師の間に権威 たしたちの三〇年』(二〇一七年発行。 (二〇〇七年発行。 中で、 活動にはあまりふれていないという違和 所の記録二冊、 いかけがありました。彼女は、 私たちのなかまの 「教会の歴史」として、 なか伝道所「三○周年記念誌」発行 伝道所のあり方について真剣な 疑問が湧きました。それ 『わたしたちの二〇年 発行者、渡辺英俊)と『わ 一人から、 牧師の活動の 「なか伝 なか伝 発

う礼拝にならったのもその試みの一つでし 共に参加する礼拝とパンさきを喜び、イエ スに現された人間へと解放される交わりを 伝道所創成期、 自由に感想を話し合ったとい ニカラグアの農民たちが福 私たちは初期キリスト教 牧師も信徒も

> リスト者の責任などを学びました。 の関係性について問い直すことなしに、 しい牧師を迎えたのでした。 自分たちの在り方や、教会観、 しかし、渡辺牧師退職後も、私たちは、 牧師と信徒 新

返っています。 とはいえ、途中の数年間ずつ二度の海外

と言うなかまもいました。 師の席を権威の象徴のように感じてか、 側面があるかもしれません。 頼心も強まり、 のことは牧師に任せておけばよいという依 師への信頼と期待値が高まるにつれ、 分が使信担当の時、 その その席に座りたくない 「権威」を支えてきた 固定された牧 自

にしていました。 その社会的活動の土台である伝道所を大事 爆走し、私たちは各自の生活と活動の傍ら、 当時、 英俊さんは、複数の分野で先頭を

を集めました。社会階層と自分の足場の認 に中心的に関わり、得意な時も落ち込んだ ローする信徒であったことは否めません。 める人権NGOで事務局として働きました 私は、 英俊さんは、特に移住労働者の人権課題 聖書とイエスの見方、加害の歴史とキ 伝道所の人々にも依拠していたと思い 雇用関係を別にしても、 そういう人間らしさも、 伝道所を社会的な「唯一の城」とし 数年間、 英俊さんが共同代表を務 牧師をフォ 信徒の信頼

時も、

頂天でした。何かが変わると思いました。 事外で伴侶の難病が発覚し、日本での大 が、二○一六年に完全帰国、五月に被 の車いすを引いて伝道所に戻りました。当 渡辺元牧師も、牧師招聘に協力しました。当 時主任の石倉牧師は年度末退任が決まり、 時主任の石倉牧師は年度末退任が決まり、 は、二○一十年の堀江有里牧師の招聘が決まり、 り、以前お会いしたことがあった私は、有 と、当 滞在により不在だった期間がありました。

一方、同じ年に渡辺元牧師の聖書研究 ワークショップが実施されました。 新任牧師赴任直後の五月から、ワー えるかに思いが至らず、私は事務局を担い えるかに思いが至らず、私は事務局を担い でした。新任牧師はどんなインパクトを与 えるかに思いが至らず、私は事務局を担い でした。 のことが、迎

この年から二〇一九年度までの三年間、堀江牧師からは、実に多くの大事な聖書のました。様々気づかいながらも本音で正面から課題を指摘し、自らの教会観を語る牧師に、時にうろたえ、時に共感し、自分の師に、時にうろたえ、時に共感し、自分のの課題を指摘し、自らの教会観を語る牧師に、時にうろたえ、時に共感し、自分のの課題を指摘し、自らの教会観を語る牧師に、時にうろたえ、時に共感し、自分ののででは、といるラディカルなキリスト者の困難と楽しさるラディカルなキリスト者の困難と楽しさい理的にも、多くの負担ををかけてしまい、また。

信徒が牧師を「良いお話や慰めや励ましこと、牧師と信徒、信徒同士の関係…。神のもとにある人間同士として、どう向きのもとにある人間同士として、どう向きのもとにある人間同士として、どう向きのよいないが、

集会に参加して見た「解放の神学」の姿に、

なし農民運動)の女性たちの国際女性デー

を与えてくれる存在」と考え「その恵みを とすれば、牧師は消費される対象となり、 とすれば、牧師は消費される対象となり、 とすれば、牧師は消費される対象となり、 につけたのは民衆でした。牧師は俳優で はなく、信徒は観衆ではなく、生活の場の 中にある教会で出会い、共に聖書を通して 中にある教会で出会い、共に聖書を通して

になりたいのです。 な姿として追い求める人間たちの「教会」の生きざまに表された神の思いを、本来的の関係にある「教会」ではなく、イエス

の神学」との関わりについての指摘です。さて、「問いかけ」のもう一つは「解放

(HP) (HP) かの神学』の可能性を模索しています」 をことを目ざし、日曜ごとに礼拝を守り、 の取り組みを通してみずからが変えられ の取り組みを通してみずからが変えられ

「解放の神学」という看板を掲げながら、 が。私たちは、「解放の神学」をどうとらか。私たちは、「解放の神学」をどうとら れたちは、「解放の神学」をどうとら えているのかと、問われたのです。 ブラジル滞在中の二〇一五年、私は、小 井沼眞樹子宣教師や牧野時夫さんと共に 井沼眞樹子宣教師や牧野時夫さんと共に 「ラ・キ・ネット」(ラテンアメリカキリス ト教ネットワーク)の研修旅行に参加し、 ト教ネットワーク)の研修旅行に参加し、

> まの次の言葉に衝撃を受けました。 深い印象を受けました。そして、今回なか

放の神学」であると思っているのです。 らが)っていくことが、私の中での「解 し込める「権力」というチカラに抗(あ と絆(ほだ)し、というものの中で「権力」 と絆(ほだ)というものの中で「権力」 というものの中で「権力」

ら語れる日をめざしたいと思っています。◇場」、私の「解放の神学」ですと、心底か◇だ言葉にできていませんが、これが私の「現◇だ言葉にできていませんが、とは何か、ま◇

■現在の礼拝

六月、二か月ぶりに伝道所に集まったなかまが礼拝後近況を分かち合いました。再門知識をもった人が必要な感染対策を専門知識をもった人が必要な感染対策を整専門知識をもった人が必要な感染対策を整専門知識をもった人が必要な感染対策を整高は運営委員や伝道所のなかまと、また代の会員もオンラインで共にしています。使信は運営委員や伝道所のなかまと、また代の会員もオンラインで共にしています。使信は運営委員や伝道所のなかまと、また代の会員もオンラインで共にしています。使信は運営委員や伝道所のなかまと、また代の会員もオンラインで共にしています。使信は運営委員や伝道所のなかまと、また代の会員を対してくださった横浜磯子教会の中村清牧師と、ゲストの協力により、みんなで礼拝を守ります。一人は、大ストの協力により、みんなで視索していきます。一人は、大ストの協力により、ないと、大ストの協力により、大ストの協力に伝道所に集まったないまが、は、大ストの協力には、大ストの協力により、ないと、大ストの協力により、大ストの協力に対していまが、大ストの協力により、大ストの協力に対していましている。

ったかと思い起すと、学生時代、船でったかと思い起すと、学生時代、船でったかと思い起すと、学生時代、船で

が なった。
の地形を興味をもって見るようにぎていく。最近自分の住む「希望ヶ丘」ぎていく。最近自分の住む「希望ヶ丘」で早や十三年がすぎた。日々は早く過て早や十三年がすぎた。日々は早く過

◇ りは小さな山を切り開いて「まち」
◇ りは小さな山を切り開いて「まち」
「団地の四階に住んでいるので、と
でも見晴らしがよい。ベランダの
向こうに同じ高さに「春の木神明社」
が見える。そこは相模鉄道沿線で最も
が見える。そこは相模鉄道沿線で最も
高所の神社とのこと。そこのタブの木
は横浜市の名木古木指定とのことな
は横浜市の名木古木指定とのことを
つこうして私は、横浜のことを知って
こうして私は、横浜のことを知って

(佐々木五律子)

感謝いたします。

感謝いたします。

の出席などでご協力をいただき、支えの出席などでご協力をいただき、支えの出席などでご協力をいただきました。中村牧師には説教や運営委員会へた。中村牧師には説教や運営委員会へ

【代務者就任のお知らせ】

2

メッセージを受けて二○二○年七月一九日の

私のこころは揺れていました。 間でした。反面、牧師はたくさん苦しい思 くのを感じていました。すごく楽しい三年 三年が私を成長させてくれたからです。三 返しの中で私自身の細胞が入れ替わってい ちゃった…」と謝るのです。そういう繰り 感じていました。そして有里さんは「壊し もしれません。何故か心が揺れているのを と言っていました。確かに私は壊れたのか 礼拝が終わるとよく「あ~、壊している」 年前、考えて話し合って(たつもりです) いをしていることも知っていましたので、 有里さんに来てもらいました。有里さんは た。堀江有里牧師 (以下、有里さん)との です。何度も去らないでほしいと頼みまし ていました。牧師が去ることになったから 二〇二〇年一月頃から私のこころは揺れ

二〇二〇年四月から、なか伝は牧師を「招かない」選択をしました。「招かない」の中にはいろいろな感情や意味付けがあると感じていますが、「招かない」の特にはいろいろな感情や意味付けがあると感じていますが、「招かない」とりの「招かない」の中にはいろいろな感情や意味付けがあると感じていますが、「招かない」の本にはいろいろな感情や意味付けがあると感じていますが、「招かない」のおいがあると感じていますが、「招かない」のかない」の中にはいろいろな感情や意味付けがあると感じていますが、「招助ない」のかない。

みました。 以下、メッセージに応答する形で考えてるところです。やっと考え始めました。

依頼心を見るなかにの過去から、牧師の権威と信徒の

してきた、が強調されて読み取れる。の/三○年史」の年表を見ると牧師が○○

ら帰国、中村町に借家を借りて集会室を一九八七年(渡辺牧師夫妻フィリピンか

エイシュンさんが帰国した年に設立しましました。中村橋伝道所を作ったことから始まりました。エイシュンさんがフィリピンに分の仲間が集まってフィリピンのエイシュンさんとも情報交換して設立準備をしてきました。中村橋伝道所は私たちが準備してました。中村橋伝道所は私たちが準備しておした。中村橋伝道所は私たちが準備しておいた。中村橋伝道所は私たちが準備して

きますね。立した伝道所に私たちが加わったと解釈でた。確かに年表では、エイシュンさんが設

出演・・・一九九〇年(渡辺牧師 NTB テレビにおいて、渡辺牧師も忙殺。・・・

ての年表表記は、なか伝の活動が掲載されているのではなく、牧師の活動が掲載されています。私はこの事実について「おかれています。私はこの事実について「おかした。指摘された通り、権威主義を支えるした。指摘された通り、権威主義を支えるという。 で頼心が形として表れています。

なか伝は本来、牧師の活動の場ではなく、
ここに集うみんなの活動が公開される場で
た関立しました。しかし一人ひとりの心の
片隅にある「牧師の権威と信徒の依頼心」
が、牧師の活動からイエスを学ぼうとして
が、牧師の活動からイエスを学びができる場とし
なか伝は本来、牧師の活動の場ではなく、

でが楽な自分もいました)設いずかしくなりました。(そうしている方

問題に心を動かされ、転職しました。
大権に対する学びは、精神障がい者の人権で対する学びは、精神障がい者の人権が、そこに関わりつつ、中村橋伝道所の設び、そこに関わりつつ、中村橋伝道所の設め、中村町で在日韓国朝鮮人差別を学

ことぶきの街には、精神障がい者や寿地区センターでの学びなどで一九八五~六年から時々顔を出していました。障がい者が多く暮らす街でもあり、作業所作りや就労あには、寄せ集められた魅力的なプランや形が存在していました。(今、私はことぶきの街での活動はしていません。それはどきの街での活動はしていません。それはどういうことなのか、向き合わないといけないですねぇ。別途考えます)

さて、発題の後の分かち合いの時に「私たちは、『福祉作業所』や『木楽な家』などで食事作りや交わりをしてきた。決して発言がありました。日常の職場がことぶきの街にある方、パトロールや炊き出し、昼食づくりのボランティアに参加する方、地食づくりのボランティアに参加する方、地食づくりのボランティアに参加する方、地れに街の大人や子どもたちといっしょに笑い、泣き、怒り、抗議し、道を歩き、作って食べて過ごしています。そして学び、発

えーとねえ

三密って何色? (近所の年長組の男児とママの会話)

男児 「あるんじゃない? あるはずだよママ 「何色って… 色なんてないよ」男児 「ねえ。サンミツって何色?」

だからはるはずだよ」だからはるはずだよ」に、「だって、あんみつは白と黒があるでしょ。

のではなく、なか伝に集う一人ひとりの発

信しています。牧師の行動にイエスを学ぶ

にある微かな権威への依存は、純粋な歩み信でイエスを学べます。しかし、心の片隅

「どうして?」

いうことに気づきました。をかき消すくらい、牧師に依存してきたと

かったのか」という問いについて「わたしたちが何をして、何をしてこなそして、これから

でも教会。それって何を期待しているの? 教会で、だった、 とか、何をしたいの? 教会で、だっか、 そもそも教会ってあった方が良いのか、 とか、何をしたいの? 教会で、だっか、とか、何をしたいの? 教会で、だったら別のコミュニティでもよいのでは…、 たら別のコミュニティでもよいのでは…、 三月、私はなか伝の有志二人と一緒に、 三月、私はなか伝の有志二人と一緒に、

「新型コロナウイルス」といます。う聞きなれない言葉で始まった二〇二〇年。それが瞬く間に拡がニ葉が氾濫。四月には在宅礼拝という事態に。無牧のなか伝は牧師と相談することもに。無牧のなか伝は牧師と相談することもは来ず運営委員は大奮闘! その中で例外出来ず運営委員は大奮闘! その中で例外出来ず運営委員は大奮闘! その中で例外が一人、他ならぬ私である。がん検診で即入院・手術、術後六回の抗がん剤投与との入院・手術、術後六回の抗がん剤投与とのかすることになり、申し訳ない。

理担当の辞退者増、男女の偏りの不公平感、「愛餐を継続するか否か」の課題では、調出自粛」は影響大。まさにコロナ禍である。出自粛」は影響大。まさにコロナ禍である。とて、数年前から会員の高齢化や転出にさて、数年前から会員の高齢化や転出に

や疑問、

自分の無力さを覚える。

「独居老人の孤独食」の心配。調理者の負担を軽くするため調理パンの日やおにぎりの日を試したものの、それはそれで人手と労力がいる。私も継続を願うが、この先ど お程やれるか? その上「密集・密着・密 た 登げての飲食だと「愛餐問題」は一件落着とせざるを得ない。

を開いて決める方のになどを借りてい 維持費の問題。現在ビルの二室を借りてい 主が示された道なのだと受け入れたい 主が示された道なのだと受け入れたい 主が示された道なのだと受け入れたい を開いて決める方向へ。

(武井昭代)

切だと実感しています。した感じの時とありますが、積み重ねが大わった後は、すっきりした感じとモヤモヤ

「わたしたちが何をして、何をしてこなかったのか」の問いに、私たちは牧師の話だけを聞いて、話し合ってこなかった、自分たちで発信してこなかったと思いました。牧師に依存してきた私は牧師の提案に耳を傾け、すぐに「そうしましょう。賛成です」と言ってきましたし、総会でも委任です」と言ってきましたし、総会でも委任た。今更ですが、何をしてきたのでしょう、私は…

整理できました。 筆の機会を与えられ、何が大切なのか少しとを改めて思い出します。そして、この執こ月、新しい礼拝の形を考えたときのこ

話し合ったり考えたりしなかった分、とても楽だったことも理解した上で、これかつけていく…。また話を重ねる中で考えがったまとまっていく行程を楽しもうと思っていまとまか。そうしていくことでなか伝はきっと、 ます。そうしていくことでなかにはきっといい。 ました。

編集後記

「学童」の子どもたちが楽しみに、「学童」の子どもたちが楽しみに、

を実感しています(幸) 三密を避けて子どもとたちとどの